

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza del Corralillo, núm. 28.

NÚMERO SUELTO 5 cts.

DIRECCION Y REDACCION, TELEFONO NUM. 67—ADMINISTRACION, TELEFONO NUM. 68

EPOCA 2ª

Domingo 19 de Febrero de 1899

Año XV—Núm. 4159

# El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pts  
Fuera de idem, un trimestre. . . . . 4'50 »

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

NÚM. ATRASADO 10 cts.

**RICARDO NIÑO**  
CIRUJANO-DENTISTA  
Precios módicos.—Hotel Cuatro Estaciones principal

**D. SANTIAGO GARCIA MARTIN**  
Médico especialista en partos  
Veinticinco años dedicado a esta especialidad  
Librería (Corralón de Guevara) número 6, Salamanca

**CARDENAS**  
15, SAN PABLO, 15  
Bales mundos de primera. Maletas de cuatro pesetas en adelante. Gran surtido en todos los artículos de sillería y guarnicionero. Artículos de viaje y caza. Guarniciones para toda clase de carruajes.  
15, San Pablo, 15

**DON CAYO ALVARADO**  
Profesor libre de oftalmología, médico oculista honorario de los establecimientos de beneficencia municipal y provincial de Salamanca  
Horas de consulta: mañana, de once a una; tarde, de tres a cinco.—Espos y Mina, 8.

**SE VENDE**  
la casa núm. 23 de la calle del Doctor Riesco, que tiene una superficie de 225 metros cuadrados, con patio y puerta accesoria a la calle de Especies.  
Del precio y condiciones informarán en la misma casa.

**FRANCISCO MERINO VICENTE**  
Procurador en ejercicio  
Gestiona gratis, en obsequio a los suscriptores de EL ADELANTO, el cumplimiento de los exhortos que se le envíen, y que interesen directamente a aquellos, en los juzgados y tribunales de esta capital.  
Los mencionados documentos han de entregarse, precisamente, en la redacción de dicho diario.

**¡Atención!**  
Para vestir con gusto, economía y elegancia, calle de Meléndez, núm. 11, Salamanca  
—Por confección, traje de americana, 15 pesetas; idem de chaquet, 20 idem; idem de levita, 25 idem; idem de frac, 32'50 idem; gabán y manferlán, 15 idem; levita de señora, 12'50 idem.

NO CONFUNDIRSE

**BERNARDO CACHORRO**  
Interesa a todos saber que esta casa vende todas las existencias de calzado de la actual temporada a precios de fábrica.  
Brodequy y bota carterá abrigo sañra, a 5 pesetas par.

**¡Ya llegaron!**  
Las exquisitas y tan renombradas PASTILLAS DE CAFE Y LECHE ESTERILIZADA, elaboradas en Logroño por los sobrinos de la viuda de Solano.  
Estas pastillas, tan ambicionadas en todas partes por constituir un alimento perfectamente sano, rico y nutritivo, ya que están basadas en la leche más pura combinada con otras substancias alimenticias que la dan gran valor y mérito.  
Se venden en Salamanca, en el establecimiento de ultramarinos de los HIJOS DE LA VIUDA DE A. ROMERO, Pérez Pujol, núm. 1. 15—a—15

**EL ADELANTO**  
es el diario de mayor circulación de la provincia

Al Excmo. Sr.  
**DON PRAXEDES MATEO SAGASTA**  
presidente  
del Consejo de Ministros español

**SALUD:**  
Desde mi sepulcro, que no es, por cierto, gran señor, todo lo aparatoso y artístico que deseara, si se tiene en cuenta mi encumbramiento en vida, me dirijo a vos con la esperanza de que atendáis mis razones, hijas de la experiencia, que ahora poseo en la tumba y que jamás en otra parte poseí.

De humildes pafales y de arrogante apostura, alumbrado por Cupido, ya que Minerva me despreciara, sin grandes esfuerzos, ni amonestaciones, logré traspasar el corazón de mi señora María Luisa, y a la sombra de escudo tan templado, crecí con furiosa constancia (¡más me valiera quedarme en pigmeo!) y escudos por acá, privilegios por allí, cerca honores, en las manos mercedes y en todas partes admiración y servilismo, llegué, gran señor, a un punto donde difícilmente la cortedad y apatía sentáran sus reales.

Soñé grandezas, forjé ensueños, deliré glorias, fui almirante, comandante, generalísimo; los reyes me miraban como a su igual, los nobles me roían el zancajo y no precisé, amigo Práxedes, ningún ascensor que cómodamente me colocara en el régio recinto, pues me servían para esto los brazos de la R. M.... que para mi no lo era.

Púseme por montera á un pueblo que me odiaba y á los patriotas que me escarnecían; allá se fueron que se yo dónde Urquijo y Jovellanos por no formar parte en el coro de cortesanas lisonjas; poseía sabuesos como Escociz que merodeaban en torno de Bonaparte para secundar mis maquinaciones; tenía dos caras con el príncipe Fernando, y según las tornas, me servía de ellas, y de este modo, caro amigo, el miserable de baja estofa se remontó á la altura de los vencejos, y desde allí contemplaba impasible á la multitud de majos, manolos, rufanes, soldados y chisperos, que pedían pan y toros, sin otro fin que llenar el estomago de miga y la mollera de quites y de verónicas, y á lomos de mi osadía, hasta entreví una corona que el capitán del siglo me ofreciera en los Algarbes, aunque con el tiempo escapó á mis ansias, que os juro, gran señor, erar del calibre de vuestro desahogo.

Poco después llegó á pasos de gigante la reacción de mi grandeza, y el fastuoso oropel de mi encumbramiento trocóse en llanto y conmiseración por

obra y gracia del vulgo que en Aranjuez, y en hora menguada, me dió muestras de un paño que en medio de mi ventura no pude comprender que existiera... y... ¡tableau! A ser poeta, hubiese compuesto una lúgubre lamentación á la muerte de mis brillantes gozes, mas no lo fui y lo terrible del golpe me cortó el resuello, y sólo en rancia prosa pude participarlo ¡pícaros Martincho y Costillares, que por entonces gozaban de todos sus privilegios!

Ya ves, hermano Práxedes, que, llegando á cierta altura, es terrible la caída y bien se alcanzará á tu escaso criterio que, para cuerpos como el tuyo, el batacazo es irremediable, y aunque Merino ponga las espaldas, ten por seguro que habréis de quedar apabullados como tortugas... Yo... como guardia de corps, á la postre pude *guardar mi cuerpo*, pero á tí, pobre diablo, es muy probable que el día del chaparrón te coja sin paraguas. Bien lo mereces, porque tu ingenio es escaso y tu energía nula, y el pueblo que te resiste, es tan pueblo como el de antaño, que no llegó á lincharme por pura casualidad ó por milagro de la Providencia.

Huye; pues, hermano mío, cual si las furias de Orestes te persiguieran, y cargado con tu nietecito (de cuya salud, digan lo que quieran, no depende el porvenir de la patria, ni mucho menos) lánzate á empresas en que salgas más airoso, pues en cuestiones políticas, discurre como un rufian de la playa de Sanlúcar.

*El Príncipe de la Paz.*

Por la copia,

MANUEL REVILLA CASTÁN.

## CARTA DE MADRID

Febrero 18.

### Alcance de noticias

Zaragoza 18.—A las dos ha terminado sus trabajos la ponencia y presentará su dictamen en la sesión de esta tarde.

Ha acordado sostener las conclusiones aprobadas ayer y otras nuevas sobre agricultura, hacienda, enseñanza, correos, derecho hipotecario, colonias escolares y otros.

En gran parte prevalece el espíritu de aceptar el programa de la Comisión de Barbastro. Es probable que se forme un consejo de la Liga en Madrid.

París 18.—En la reunión de la Liga de patriotas se han pronunciado vehementísimos discursos en contra de la candidatura de Loubet.

Se acordó impedir á todo trance que triunfe dicha candidatura, y caso de no poder conseguirlo y resultara elegido Loubet, provocar manifestaciones tumultuosas. La lucha se circunscribe, hasta ahora, entre Méline y Loubet, defendidos por los revisionistas y antirrevisionistas. Los ánimos se hallan muy sobreexcitados.

Ha comenzado el escrutinio de la elección presidencial en la Asamblea de Versalles y se da por segura en absoluto la elección de Loubet por haberse retirado esta misma tarde Méline.

Washington 18.—El gobierno ha decidido que las tropas americanas que se encuentran en Filipinas y las que van en camino de aquel punto, ocupen inmediatamente los principales puertos y ciudades de aquel archipiélago.

### Cotización de la Bolsa

Interior, 59'00.  
Exterior, 70'15.  
Amortizable, 70'25.  
Cubas viejas, 62'10.  
Cubas nuevas, 52'20.  
Empréstito de Aduanas, 90'95.  
Empréstito filipino, 67'50.  
Banco, 390'00.  
Tabacos, 244'50.  
París vista, 28'30.  
Londres vista, 00'00.

Nueva-Yor 18.—Las últimas noticias de Manila, dicen que los indígenas sospechosos, han sido detenidos en la calle y encarcelados.

Los americanos continúan haciendo registros y arrestando á los que llevan armas. Continúa el tiroteo en casi toda la extensión de las líneas americanas, sobre todo, por la noche.

Algunos extranjeros, principalmente ingleses, permanecen fuera de las líneas americanas.

Mac-Kinley, en un discurso pronunciado ayer en Boston, ha dicho que los Estados Unidos se hallan imposibilitados de abandonar una campaña que sus tropas han empezado, por verse obligadas á la misma por la fuerza. Que el poder ejecutivo está decidido á mantener el orden y que cree que muy pronto se reconocerá la justicia, la sabiduría de su política, con respecto á Filipinas.

El Herald dice que la Cámara de comerciantes extranjeros se ha reunido para discutir la paralización de negocios en la isla de Luzón y la pérdida de la propiedad extranjera en Ilo-Ilo.

Se cree seguro que la Cámara acordó hacer gestiones cerca de Otlis y de los cónsules extranjeros.

París 18.—En el Consejo de ministros celebrado ayer Dupuy manifestó que la policía se había apoderado de 5.000 broches de celuloide con retratos de los Orleans y la inscripción de viva el duque de Orleans. Al comenzar la sesión de las Cámaras para proceder á la elección de presidente de la República y ocupar Loubet la presidencia fué aclamadísimo por la mayoría de los representantes. Esto se estima como signo de que muy pronto será elegido Loubet para sustituir á Faure. Loubet ha ordenado á sus amigos combatan á los que acepten la revisión. Los antidreifusistas acusan de haber intervenido en la cuestión del Panamá para salvar á varios, comprometidos cuando fué presidente del Consejo.

El señor marqués de la Vega de Armijo conferenció esta tarde, durante tres cuartos de hora, con el presidente del Consejo, acerca de los asuntos que habrán de ser objeto de las deliberaciones de las Cámaras.

Interrogado por un periodista, el presidente del Congreso confirmó la noticia de que el Gobierno presentara un proyecto de ley declarando incluida en la autorización que se concedió por la Ley de 16 de Septiembre último, la cesión á los Estados Unidos del archipiélago filipino, sin perjuicio de que se dé cuenta á las Cortes de haber firmado y ratificado la paz por medio de una comunicación, á la que se acompañará, como ya hemos dicho, el Libro Rojo.

Respecto á las anunciadas renuncias del vicepresidente del Congreso, señor marqués de Ibarra, y del secretario primero, señor Alonso Martínez (D. Lorenzo), di-

jo el marqués de la Vega de Armijo que no tenía de ello conocimiento oficial.

Otro de los candidatos cuyo nombre se cita para presidir el Senado, es el general López Domínguez, por más que no falta quien le considere en cierta parte incapacitado para dicho cargo, en el caso de que se plantearan en dicha Cámara debates de importancia acerca de las pasadas guerras.

A última hora de la tarde ha celebrado una conferencia con el señor Sagasta el ex-ministro de Estado, señor Gullón.

Esta entrevista se ha relacionado con los rumores de que, para el caso de que el señor Montero Ríos insistiera en abandonar la presidencia del Senado, la ocupara el citado exministro.

AGENCIA ALMODOBAR.

EL CIELO DEL DOLOR

Empezó la consulta de aquel día y con ella aquel desfilar de enfermos sedientos de salud, con el rostro amarillo de cera, los ojos, brillantes a veces, a veces apagados y con indecible expresión de angustia, orlados por círculo violáceo; el andar penoso; el respirar de prisa, como si tuvieran ganas, corazón y pulmones, de acabar pronto de aquel funcionar anómalo é inerte.

Iban entrando poco a poco, uno por uno, en el gabinete, y allí, la carne al descubierto se sometía a la inspección mas atenta; se la palpaba, tocaba, percutía, auscultaba, para, al fin, formar juicio y recetar en la hojilla de papel la salvadora medicina. Y vuelta a salir y vuelta a entrar más enfermos, con las mismas ansias, los mismos anhelos, el mismo deseo de gozar de la vida y de regenerar la carne podrida.

Estaba harto de la batalla de aquel día. Pulmones deshechos con muchos esteriores; corazones latiendo con desorden aterrador; hígados secos; estómagos llagados... ¡qué se yol...

Y el fonendoscopio sin descansar, y tras de él, el termocauterio encendido, tostando la carne que rechina a su contacto y desprende humaredas dantescas, saturando el aire de un vaho nauseabundo, que marea y causa vértigos.

Y cuando ya estaba rendido de aquel trabajo y faltaban pocos enfermos para terminar la consulta del día, entró una mujer, joven, hermosa, de una hermosura de virgen muerta, acompañada de otra señora de más edad.

Se sentó muy cerca de mí y empezó el relato de su mal, despacio primero, después, viva, animándose a medida que iba hablando.

Yo no separaba los ojos de los suyos, sugestionado por aquel mirar tan dulce y aquella voz llena de un encanto misterioso que alegraba el alma.

Y para que todo en aquel cuadro fuese de poética amargura, no había ni pulmones con esteriores, ni corazón con valvulas insuficientes, ni hígado enfermo;... no había lesión material de esas que llevan aparejado destroz del órgano. Y sin embargo, sufría mucho la joven de hermosura de virgen muerta.

Fué una simpatía de esas que encarnan en el alma, instantáneamente, la que sentí por la enferma.

Temía mucho defraudar sus esperanzas y por eso fui inquiriendo datos, examinando órganos, aulizando menudamente cuantos detalles suministraba aquel cuerpo tan gentilmente hermoso, guardador de un alma más hermosa aún, que saltaba de sus pupilas, en fulguraciones de un poder sobrenumano, que rendían, sometiendo a su voluntad, a quien la mirase.

Y en medio de aquel relatar sufrimien-

tos sin medida, había en su rostro cierta placidez que resaltaba y formaba contraste con las amarguras de que se quejaba la enferma sin ventura.

La señora que la acompañaba, estaba, por el contrario, poseída de inquietud marcadísima, atenta a leer en mi rostro cualquier impresión que reflejara los pensamientos míos.

Y cuando hube formado juicio y me disponía a escribir en la cuartilla de papel los medicamentos, a mi entender necesarios para curar aquel mal del espíritu, me interrumpió la enferma y con sonrisa afectuosa me dijo:

—¿Qué hace usted? Levanté la cabeza sorprendido y le dije: —Pues ya ve; recetar.

—No; sino quiero eso. Muchas gracias; pero yo vine aquí en busca de su opinión nada más. ¿Curarme?

No señor; yo no busco remedio a lo que es que no lo tiene. Y aunque lo tuviera, no haría nada por curarme. ¡Si viera usted!

Hizo una pausa; bajó la cabeza y se quedó pensativa largo rato.

Yo no salía de mi asombro y con la mirada fija alternativamente en la enferma y en la señora acompañante, procuraba la solución de aquel enigma, encerrado en las palabras y actitud de la enferma.

La señora rompió el silencio la primera y exclamó:

—No haga usted caso; es una chiquilla loca, que no sabe lo que dice. Nos va a matar a todos, y se va a matar ella.

La enferma volvió a dibujar en sus labios blanquecinos ligera sonrisa y encarándose con la señora, dijo:

—Es inútil que hagáis por aliviarme. No hay redención para mí, porque los males del alma no se curan aquí abajo; se curan arriba, en el cielo, y allí me quiero ir cansada y deseosa de abandonar esta tierra baja, que emponzoña las almas. En fin, yo quería saber de sus labios si me moriría pronto; no me lo dice y... adiós.

Tal dijo; extendióme la mano blanquísima, de piel transparente, debajo de la cual se veían azuladas venas, que temblaban al influjo de un neurosismo exagerado que invadía el cuerpo de la joven.

Sugestionado por su mirada, por su continente, por aquel misterio que envolvía toda la escena, alargué la mía, y ambas se estrecharon breves instantes.

Sentí una sacudida nerviosa que repercutió en todo mi ser. Luego salió la enferma, despacio, para volverse a mirar y dirigirme la última sonrisa de su contento trágico, y desapareció seguida de su acompañante.

Pasaron muchos meses, y un día llegué a la sala de un hospital acompañando al director del mismo.

Vi a través de la sala, como una aparición celeste, a una joven de soberana belleza, circundado el rostro por la blanca toca de las hermanas de la Caridad.

Ella también se fijó en mí y resueltamente se acercó y me dijo con voz de ángel:

—Al fin triunfó mi deseo de abandonar el mundo y subir al cielo. Si, señor, porque el hospital, con sus cariños para el triste, con sus consuelos, con su generosidad inagotable, no forma parte del mundo. Es una sucursal del cielo. Es el cielo del dolor.

CROTONTILO.

Cronica local y provincial

La frase pronunciada por el señor Costa, en la asamblea de las Cámaras agrícolas en Zaragoza, preconizando la política hidráulica, parece destinada a la celebridad, y es tenida por muchos como una genialidad de aquel orador.

Pues bien, ni es original, ni mucho menos.

Macías Picavea en su novela La Tierra de Campos la puso ya en boca del protagonista de su obra cuando asistió al gran meeting de labradores celebrado en Valladolid.

Víctima de una caída de la caballería que montaba, ha fallecido en el pueblo de Linares de la Sierra, un joven de aquella localidad, que el miércoles pasado hallábase tomando parte en las tradicionales carreras de gallos.

La desgracia ha sido muy sentida en aquel vecindario.

Como el día 1.º de Marzo empezará el período de la veda, los cazadores no se dan punto de reposo estos días para consagrarse a su diversión favorita ó a su trabajo predilecto, aunque lo hacen con mal resultado, pues la caza no abunda.

Ayer tomaron posesión de sus cargos los individuos que forman la nueva junta directiva de la Cámara de Comercio de esta ciudad.

Con este motivo, el presidente señor Núñez, obsequió a sus compañeros con un banquete en el Suizo, y éstos, a su vez, obsequiaron al señor Presidente con champagne, cigarrillos y licores.

Hablóse de los propósitos que animan a las Cámaras; formuláronse severas censuras contra el gobierno que desatiende sus justas peticiones; indicóse la necesidad de adoptar resoluciones más enérgicas que las empleadas hasta ahora, y se brindó por el feliz resultado de la campaña regeneradora iniciada en Zaragoza.

M. LUDENA

Cirujano dentista de la Facultad de Medicina de Madrid Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales Precios módicos Rúa núm 36.

La comisión organizadora de la Exposición Regional que se celebrará el próximo verano en Gijón, continúa trabajando activamente, y entre otros acuerdos ha tomado el de solicitar de las compañías de ferrocarriles rebaja en las tarifas para los objetos destinados a aquel certamen; y del director general del Tesoro, la autorización para celebrar una lotería en combinación con la nacional, que conste de igual número de billetes, expendiéndose cada uno a 5 pesetas, ó sea a 0'50 pesetas el décimo.

En 1.º de Junio próximo quedarán vacantes en el pueblo de Macotera, dos plazas de médicos titulares, retribuidas con 750 pesetas de sueldo anual.

El plazo para solicitarlas es de 30 días a contar desde la publicación de este anuncio en el Boletín oficial.

A las once de esta mañana se verificará en el Restaurant del Café Suizo, el almuerzo con que los estudiantes de las asignaturas de Medicina Legal é Higiene Pública obsequian a sus profesores los señores Duque y Diez.

En los pueblos donde haya inspectores de carnes, éstos deben remitir al alcalde, durante el mes actual, un estado que comprenda las cabezas de ganado degolladas para el consumo, que hayan reconocido durante el mes anterior, y el Alcalde remitirlo al Gobernador de la provincia.

Tienen razón los periódicos que se lamentan de que la inercia comercial de España permita que el abasto de la plaza de Melilla se haga en gran cantidad, que excede de 500.000 pesetas anuales, por el comercio de Orán.

Por diferentes motivos debía cuidar España de que esa plaza africana consumiese productos nacionales.

Si a esto se agrega que entre los artículos extranjeros que se llevan a Orán, figuran los garbanzos y legumbres por 435.000 pesetas, las patatas por 100.000, el vino por 55.000, las frutas por 35.000 y otras partidas análogas, se comprenderá más aún, lo extraño de que Orán surta a Melilla de productos que en tanta abundancia se obtienen aquí y que pueden hacer tan fácil competencia a sus similares de fuera.

Esta noche se celebrarán bailes de Piñata en los salones de los Círculos Mercantil y del Pasaje, teatros del Liceo y Bretón, Artístico y en otros locales habilitados al efecto.

Desde ahora puede asegurarse que todos ellos han de verse animadísimos.

Ha regresado a Ciudad-Rodrigo, después de haber permanecido en Cuba cuatro años, haciendo toda la campaña, el bizarro capitán de infantería don Fabián Rubio, queridísimo amigo nuestro.

Herido varias veces, una de ellas de gravedad, y citado por su valeroso comportamiento en todas ocasiones, vuelve con el

mismo empleo que tenía cuando marchó a defender la integridad nacional.

¡Caprichos de la suerte! Reciba nuestro querido amigo la mas sincera bienvenida.

La liquidación del comercio que fué de don Antonio Vicent, Plaza Mayor, número 46, termina del 8 al 12 de Marzo por la necesidad de desalojar el local. Puede el público aprovecharse de la gran rebaja de precios, puesto que faltan más de 25.000 pesetas que liquidar.

Por este Rectorado se han hecho últimamente los siguientes nombramientos de maestras de niñas.

Doña Petra Sánchez Martín, para la escuela de Belbis de Monroy, con 625 pesetas de sueldo; doña Francisca Muñoz, para la de Casares, con 183 y doña Amalia Herrero, para la del Pino.

Por hallarse dentro de las condiciones reglamentarias, se ha concedido la jubilación a la maestra de Barbadiño doña Rosalía Herrero.

Las obras de la Basílica Teresiana, casi paralizadas durante estos últimos meses, tomarán pronto nueva actividad, según órdenes del señor Obispo de la diócesis, que últimamente las ha visitado.

Ha experimentado algún alivio en la enfermedad que le aflige el director de la sucursal del Banco de España en esta capital, don Angel de la Riva. Muy de veras lo celebramos.

Ha sido elevada al ministerio de la Gobernación, por el Gobierno civil de provincia, el recurso de alzada interpuesto por don Pedro Pazos y Caño, médico y vecino de Navasfrías, contra el acuerdo de la Diputación provincial, por el que quedó nombrado médico civil, vocal propietario de la Comisión mixta de reclutamiento, don José Martín Rodríguez.

En la Plaza de la Verdura armaron ayer mañana un escándalo fenomenal, dos vendedoras de hortalizas de las que, en dicho sitio, tienen sus puestos.

La oportuna intervención de los agentes municipales, impidió que la sangre llegara al río, pero no que las contendientes se dieran unos cuantos tirones de pelo y se pusieran de ropa de Pascua.

Se ha participado por el Rectorado al director del Instituto de Cáceres, que la Dirección general de Instrucción pública ha admitido a don Cándido Burgos Sánchez, la renuncia del cargo de profesor auxiliar de aquel centro de enseñanza.

La administración de Hacienda advierte a los Ayuntamientos de esta provincia la necesidad que tienen de cumplir las disposiciones reglamentarias, relativas a la adopción de medios para recaudar el impuesto de consumos en el próximo año económico de 1899 a 1900.

A 2.863 pesetas y 77 céntimos ascendió el importe de lo recaudado por derechos de consumos, el día 17 del corriente, en los felatos de esta capital.

Son ya muchas las localidades donde se han constituido Cámaras agrícolas, y en otras varias se hacen activos trabajos para fomentar la asociación de todos los agricultores.

Aunque tarde, parece que los agricultores se van convenciendo de que sólo con la unión de todos puede llegarse a la ansiada regeneración del país. Más vale tarde que nunca.

Por la Tesorería de Hacienda de esta provincia se está abonando el premio de cobranza a los recaudadores de la contribución Industrial, Territorial y Urbana.

Según los artículos 109 y 110 de la Ley municipal, el día 30 del mes, los Secretarios de las capitales de provincia, cabeza de partido y pueblos que tengan más de 4.000 habitantes, formarán un extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento y Junta municipal y lo presentarán a la aprobación de la Corporación, y una vez aprobado lo remitirán al Gobernador para su inserción en el Boletín oficial.

También deben remitir, el último día de mes al Gobernador, un estado de las de-

nuncias presentadas por la guardia civil y los guardias jurados.

A nuestros lectores

La Academia de Medicina de París aprobó, hace ya largos años, una preparación que la experiencia consagró muy luego.

Nos referimos á las Píldoras y al Jarabe Blancard, único remedio contra la anemia, los colores pálidos, la pobreza de la sangre, la escrófula, etc., gracias al yoduro de hierro inalterable que es su base.

Por eso las imitaciones surgieron á millares y por eso recomendamos á Médicos y enfermos exijan, como garantía en la etiqueta, el nombre Blancard, las señas: 40, rue de Bonaparte, París, y el sello de garantía de la "Unión de Fabricantes."

Registro civil

Anteayer se hicieron las siguientes anotaciones:

Defunciones

Arturo Germán Guerra. José Martín. Mariano Luis Botella.

Los repatriados

En los trenes que ayer mañana llegaron á esta capital, efectuaron su viaje once soldados repatriados naturales de distintos pueblos de la provincia.

Fueron obsequiados en la Estación.

El Ayuntamiento de París, en virtud de la iniciativa de la Sociedad Nacional de Horticultura, va á poner en práctica un procedimiento que se relaciona con la afluencia de visitantes á la Exposición de 1900.

Se trata de fijar en todos los árboles y arbustos de los parques, squares, jardines y paseos de París, carteles que indiquen sus clasificaciones botánicas, sus orígenes y cuantos datos puedan servir para la instrucción de los paseantes y aficionados á la horticultura.

La persona que hubiere encontrado un reloj de oro, antiguo, con dije de doble, en el trayecto que media desde la calle de la Estafeta á Santo Domingo, por la del Tostado, puede entregarlo en la de la Estafeta número 27, donde se le gratificará. 3-1

Tribunales

En la sala primera de esta Audiencia se verá mañana en juicio oral y público, la causa instruida en el juzgado de Ledesma, por robo, contra Antonio Rodríguez.

Será ponente el señor Presidente, defensor el señor Pinto y procurador el señor Polo.

La sección segunda conocerá del proceso incoado en el Juzgado de Sequeros, por hurto, contra María Francisca y otro.

Ponente señor Aparicio, defensor señor Rocio y procurador señor Martín.

NOTICIAS VARIAS

La Sociedad de Timbrología, fundada el año de 1874 en París, ha propuesto al ministro de Comunicaciones que se celebre el quincuagésimo aniversario de algunos timbres de correos establecidos en Francia, reimprimiendo y revalidando el uso de los mismos por un período de seis meses.

El público aplaudiría esta reedición por considerar los especialistas los timbres de que se trata, muy notables bajo todo el punto de vista artístico, y los coleccionistas ó filatelistas han de acogerla con verdadero entusiasmo.

El presidente de la Sociedad francesa de Timbrología afirma y demuestra que el Estado podría obtener por la venta de dichos timbres, que se apresurarían á realizarla los aficionados franceses y extranjeros, una bonificación lo menos de medio millón de francos, que propone se destinen á la caja de socorros de los carteros rurales.

La comisión de presupuestos de la Cámara francesa muestra interés hácia la realización de este proyecto.

En el discurso pronunciado, en el Senado de los Estados Unidos, el sábado 4 del actual, por Mr. Wolcott, ha dicho literalmente:

"Hemos contraído una deuda hácia nuestros hermanos de más allá de los mares; hemos contado durante la guerra con su inestimable apoyo moral y con la influencia de sus hábiles diplomáticos. Sin Inglaterra no hubiéramos terminado la última guerra, y los colores de nuestra bandera no flota-

rían tan altos como hoy. Nosotros sólo tenemos un verdadero aliado entre las potencias extranjeras: la Gran Bretaña; las demás naciones esperaban con odio y codicia que sufriendos alguna derrota."

Una Compañía de seguros contra accidentes desgraciados, que radica en Marsella, hace algún tiempo que se sorprendía de las numerosas reclamaciones de responsabilidad civil que se le dirigan por personas mordidas por caballos.

Justamente preocupada la Sociedad de seguros, procedió á una investigación que ha puesto en evidencia el siguiente procedimiento verdaderamente original. Una banda de perdidos mandó forjar á un veterinario una mandíbula de hierro de caballo, con la cual mellaban sus brazos, dirigiéndose en seguida á una farmacia suplicando con lamentos y enseñando su herida, que fuesen curados.

Incoadas las reclamaciones, parte de la banda de perdidos se presentaban recíprocamente como testigos ante los tribunales, que hoy van á aplicarles el merecido castigo.

Una epidemia de fiebre tifoidea reina con bastante intensidad en París, habiendo aumentado los casos ocurridos de manera asaz sensible. En un principio se atribuyó la recrudescencia súbita de la enfermedad epidémica al uso de las aguas del Avre, fundándose, al parecer razonadamente, en el hecho de que los ataques de fiebre surgían principalmente en el distrito donde aquellas se distribuían.

Su aspecto es turbio, con color ligeramente lechoso, desde que se iniciaron las grandes lluvias. Por desgracia, los laboratorios encargados del análisis de las aguas que se suministran en París, han formulado pareceres contrarios respecto á las del Avre. Aseguran en el de Montsouris que dichas aguas no ofrecen nada anormal. En contra de esta opinión, el laboratorio del Municipio afirma que contienen materias arillosas en suspensión, cuando el manantial no las contiene, como también materias orgánicas en cantidad mucho más considerable que de ordinario, consignando, por último, que se han encontrado en número notable bacilos de los que contienen las deyecciones y los estiércoles, caracteres todos que comprueban que las aguas de Avre son superficiales ó de arrastre, más no de manantial.

El Municipio de París, en busca de enseñanza y para calmar las inquietudes del vecindario, ha designado una nueva comisión compuesta de ingenieros y químicos, para proceder á una investigación general que tenga en cuenta las condiciones en las cuales se efectúa la captación del manantial de Avre.

Mercados

Precios corrientes en Salamanca en el día de ayer

Cereales

Trigo candeal, rentas (panera) 49 rs. fanega Id. id. corriente (s/v). 48 las 94 libras. Id. rubión id. id. 47 id. Id. barbilla id. id. 46 id. Centeno. . . . . 29.90 libras.

Tendencia floja.

Carnes

Cerdos de 8 á 9 arrobas. 50 rs. arroba Id. de 10 á 12 id. 53 á 54 id. Id. de vida. . . . . 58 id. Bueyes para matanzas.. 60 id.

Tendencia floja.

TELEGRAMAS

Consejo de ministros

Madrid 19.—Ayer tarde reunieron los ministros en la Presidencia, aprobando un proyecto, que será presentado á las Cortes, para que éstas incluyan en la ley de 16 de Septiembre de 1898 un artículo por el que se cede el archipiélago filipino á los Estados Unidos.

Referido proyecto se discutirá primeramente en el Senado.

A los funerales

Madrid 19.—Acordaron los ministros que, á los funerales que en

honor de Faure han de celebrarse en esta Corte, costeados por la embajada francesa, invite, en nombre del gobierno, el duque de Almodovar.

Un discurso

Madrid 19.—El señor Romero Robledo pronunció anoche un discurso político en el local de la Asociación de la Prensa.

Atacó en él duramente á los conservadores ultramontanos que, resucitando las ideas regionalistas, preparan días de luto para la patria.

Clamó contra los asambleístas de Zaragoza á los que acusó de no haber llevado á la práctica ninguna idea de regeneración.

Pidió que con la mayor urgencia se modifique el sistema electoral y que se reduzcan los gastos de la marina y el ejército.

Tumultos en Francia

Madrid 19.—Telegrafían de París que ayer fué objeto monsieur Loubet, candidato á la presidencia de la República, de graves manifestaciones de desagrado que degeneraron en tumulto.

Gran número de militaristas capitaneados por Deroulede, esperaron á Loubet, contra el que se desataron en improperios, al mismo tiempo que vitoreaban al ejército.

Los revisionistas organizaron una contramanifestación, y á pesar de la intervención de la policía produjéronse algunas colisiones, resultando varios heridos.

Hicieron bastantes prisiones.

Los ánimos halláanse muy encendidos y témesese que ocurran nuevos desórdenes.

AGENCIA ALMODOBAR.

Boletín religioso

CULTOS PARA MAÑANA 20 DE FEBRERO

San Eleuterio, obispo y mártir. Iglesia conventual de San Esteban.—Al obscurecer todos los días, el Santo Rosario. V. O. T. de San Francisco (Padres Capuchinos).—Al obscurecer el ejercicio de penitencia. Clero.—Continúan los santos ejercicios.

SE VENDE

la casa de la calle de la Reina (antigua fábrica de jabón), señalada con el número 4, con un magnífico local. Del precio y condiciones, informarán en la misma calle, núm. 2. 30 29

MAQUINISTA

Se necesita uno, con buenas referencias y conocimientos eléctricos para una Central.

Los interesados pueden dirigirse á don Jerónimo Alvarez Fraile, de La Bañeza, manifestándole conocimiento que posean y asignación diaria que estimen.

8-3

¡ALTO Y FIJARSE!

GRAN REBAJA DE PRECIOS

En la Almoneda de muebles usados, de Calzada, se acaban de recibir gran remesa de muebles, procedentes de una testamentaria de Madrid; lo que pone en conocimiento de su numerosa clientela, la que encontrará sillerías, espejos, lavabos, chinos y librerías, armarios de luna, entredores, mesas de comedor y la mar de objetos; buenas cortinas con guardamayetas, un chubasqui y una estufa, todo con tubería; hermosa mesa de comedor para doce cubiertos.

No dejar de visitar esta casa, y os convenceréis de la baratura de los muebles que anuncia. Esta casa compra y cambia toda clase de muebles usados.

Se venden arpilleras muy baratas.

41, Doctor Riesco, 41, (antes Toro)

EMIGRACION

A LA

América del Sur (Brasil)

PASAJES GRATUITOS

para los Estados del Pará, Rio de Janeiro y San Pablo

Para cuantos informes se precisen, dirigirse con sellos, para contestar, al agente general D. CANDIDO DALAMA, Villar de Peralonso, provincia de Salamanca.

Facilita pasajes de pago para los puertos del Brasil, Montevideo, Buenos Aires, Perú, Chile, México, Puerto Rico y Habana, de 1.ª, 2.ª, y 3.ª clase.

Correspondencia diaria con las casas consignatarias de Coruña, Vigo, Oporto y Lisboa, quien informará á correo seguido.

No se contestará á las cartas que no acompañen sellos.

Se vende

un corral situado en el Arrabal del Puente, subida al Teso de la feria, tiene comedero, pajar, tenada y otras dependencias.

Para tratar, con Francisca García, en dicho Arrabal. 15-9

Se venden

Un local espacioso llamado TENERIA, sito en la calle de San Gregorio, núm. 19, con entrada también por la orilla del rio, propio para establecer una fábrica de curtidos, almacén de cueros al pelo, cortezas, etcétera. Una casa sita en la calle de la Cárcel Nueva, núm. 6, con grandes habitaciones, jardín y pozo, capaz para establecer una industria.

Una Tartana en buen uso, con sus arreos nuevos; una sillería tapizada en damasco de seda, tres juegos de cortinones, un armario para ropa, un velador y otros varios muebles, que pueden verse en la calle de Sánchez Barbero, núm. 1, esquina á la de San Pablo, y en la misma darán razón del precio de las dos fincas y de la Tartana. 4-2

SE VENDE

la casa núm. 38 de la calle del Dr. Riesco (antes Toro) con sus dependencias, corrales, huerta y cochera, en junto ó en parcelas, con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la misma casa.

TESORO

Lo constituye, y muy valioso, para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo que devolveré el importe de mi específico á todo el que demuestre en debida forma, haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS puestas. Unico depósito para la venta de píldoras febrífugas del doctor MORA: Almacén de Drogas de don Ignacio Santiago Fuentes, Corriño, 22, Salamanca.

Salamanca.—Imp. de Núñez

FUNERARIA DE MANUEL RODRIGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior a las demás funerarias. Los precios son tan económicos, que recomendamos a todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos a ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es a la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes andas imperiales que se facilitarán gratis a los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sino son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, a cualquiera hora pueden avisar a la Plazuela del Corriollo, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

LA TRINIDAD

GRAN FABRICA DE JABONES

SALAMANCA

PRECIOS Y CLASES SIN COMPETENCIA

20 por 100 de economía

SE MANDAN MUESTRAS

ITINERARIO

de los trenes que circulan por las líneas que pasan por Salamanca

Línea de Salamanca a la Frontera Portuguesa

Tren mixto, núm. 5. Sale de Salamanca para Fregeneda y Fuentes de Oñoro, a las 4'25 tarde. Tren mixto, núm. 6. Llega de Fregeneda y Fuentes de Oñoro, a las 10'44 mañana.

Línea del Oeste

Tren correo, número 102. Plasencia, salida, 3'27 mañana. Béjar, llegada, 6'30 mañana; salida, 5'45 idem. Salamanca, llegada, 9'31 mañana.

Tren correo, número 101

Astorga, salida, 9'10 mañana. Benavente, llegada, 11'04 mañana; salida, 11'19 idem. Zamora, llegada, 1'01 tarde; salida, 1'41 idem. Salamanca, llegada, 4'23 tarde. salida, 5'03 idem.

Béjar, llegada, 8'16 noche; salida, 8'41 idem. Plasencia, llegada, 11'58 noche.

Tren mixto, núm. 114

Llega a Salamanca, de Béjar, a las 9'45 noche.

Tren mixto, núm. 112

Sale para Astorga a las 10 10 mañana.

Tren mixto, núm. 111

Llega de Astorga a las 4'30 mañana. Sale para Plasencia a las 5'03 de la mañana.

Líneas combinadas de Medina y Frontera Portuguesa

Tren número 2 correo

Llega de Portugal a las 9'53 noche. Sale para Medina a las 10'8 id.

Tren núm. 1 correo

Llega de Medina a las 4'49 mañana. Sale para Portugal a las 5'5 id.

Tren número 12 sud-expreso

MÉRCOLES Y SÁBADOS. Llega de Portugal a las 8'50 mañana. Sale para Medina y París a las 8'58 id. Tren número 11 sud-expreso

JUEVES Y DOMINGOS

Llega de París y Medina a las 8'39 de la noche. Sale para Portugal a las 8'45 id.

Línea de Peñaranda

Tren mixto, núm. 8

Llega de Peñaranda, a las 9'42 mañana. Sale para Peñaranda, a las 4'40 tarde.

Línea de Medina-Salamanca

Tren mixto, núm. 3

Llega de Medina a las 8'19 mañana.

Tren núm. 4 mixto

Sale para Medina a las 4'55 tarde.

ALMONEDA en la Plazuela de Santa Inés, núm. 1 MUEBLES USADOS

En esta acreditada casa encontrarán gran surtido de muebles al alcance de todas las clases de fortunas y entre ellos los siguientes: Sillerías para sala y gabinete, armarios para comedor, roperos, librerías, grandes zafra para aceite, bancos para escuela, cómodas, armarios de luna, mesas para escritorio, caires, tinajas, esteras, lavabos para señora, gran surtido de espejos, sillitas de todas las clases, mesas para comedor, pianos verticales y de mesa, camillas é infinidad de artículos que se dejan de enumerar.

Se compran toda clase de muebles, bien sea por trasladarse sus dueños, ó por querer reponerlos. Se componen roturas de cristal y porcelana. No confundirse, Plazuela de Santa Eulalia.

CHUETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Como preservativo los resultados son segurísimos, usándola desde los cinco meses del embarazo. Precio del frasco una peseta en todas las farmacias. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca.

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION para señoritas

bajo la advocación de

Nuestra Señora del Pilar

Método con Real privilegio



Método con Real privilegio

dirigida por la inventora

doña María Ibero de Flores

Este sistema de enseñanza es el más sencillo que hasta la fecha se ha conocido con claras y sencillas explicaciones por medio de reglas fijas sin necesidad de patrones de los periódicos de moda para toda clase de prendas, para señoritas como para niños y ropa interior para caballeros.

Cuerpos ajustados sin costuras ni pinzas. También se les instruye en los figurines. Clase especial para la carrera de profesora. Clase diaria á excepción los de Jueves por la tarde. También se admiten Internas. Horas de clase, de nueve á doce de la mañana, y por la tarde, de dos á cinco. La entrada, por la escalerilla de San Martín.

Plaza Mayor, n.º 27 2.º